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Ônibus quebrado gera transtornos 
a moradores do Vale dos Esquilos

Problemas em servidão do 
Contorno são resolvidos
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Casa do Trabalhador faz documentos de graça
O novo espaço já fez 1.448 atendimentos e emitiu 321 Carteiras de Trabalho

FOTOS:DIVULGAÇÃO

A Casa do Trabalhador, ins-
talada em Petrópolis no último 
dia 14, encerrou o mês de janei-
ro com saldo positivo. Foram 
1.448 atendimentos. No perío-
do, foram emitidas 321 carteiras 
de trabalho, incluindo as CTPS 
digitais. A novidade, no entanto, 
é a transferência para o local de 
núcleo da Fundação Leão XIII e 
a disponibilização de um espaço 
para uso de empresários. 

 “A Casa do Trabalhador 
é um espaço de possibilida-
des tanto para quem busca 
uma oportunidade de emprego 
quanto para o empresário, que 
conta com o suporte para rea-
lização de processos seletivos e 
qualificação profissional”, ex-
plica o prefeito interino Hingo 

Hammes. 
De acordo com Marcelo So-

ares, secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, por meio da 
parceria com a Fundação Leão 
XIII, no local estão sendo emi-
tidos documentos como carteira 
de identidade e certidões de ca-
samento e nascimento.  

 “Essa parceria é importan-
te para atender as famílias mais 
carentes. Tem direito as pesso-
as que recebem até dois salários 
mínimos. O processo é simples”, 
explica Leonardo.   

No local, os cidadãos obtêm 
orientações e informações rela-
cionadas ao balcão de empregos 
e recebem dicas de como se pre-
parar para uma entrevista, por 
exemplo. CASA DO TRABALHADOR oferece gratuidade na emissão de documentos como carteira de identidade e certidões

MORADORES agradecem a Enel e Prefeitura por atendimento às solicitações

MORADORES dizem que os coletivos apresentam falhas mecânicas constantemente

Sábado, 6 de fevereiro de 2021

DESPACHO INTERLOCUTÓRIO

Processo CMP ADM: 147 de 2021: ao 
requerente solicitamos o comparecimen-
to no prazo de até 05 (cinco) dias nesta 
Câmara Municipal.
 Departamento Administrativo da Câmara 
Municipal de Petrópolis, em 05 de feve-
reiro de 2021.

Sady Paulo Soares Kapps
 Diretor Administrativo

ATO ME ADM  080/2021

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- NOMEAR, nos termos da Lei nº 
6.749 de 04 de maio de 2010, bem como 
suas alterações posteriores, para ocupar 
o cargo de provimento em comissão de: 
Assessor Especial – símbolo CC-2, 
Gustado Tadeu Fernandes Cabral, 
matrícula nº 6323, servidor cedido da 
P.M.P., através da Portaria nº 350 de 03 
de fevereiro de 2021, conforme Processo 
protocolado sob o nº 265/2021, do Gabi-
nete do Vereador Junior Paixão.
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 03 de fevereiro de 2021.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 05 de fevereiro 
de 2021.

Fred Procópio
Presidente em exercício

Junior Coruja
2º Vice-Presidente

Yuri Moura
1º Secretário

Junior Paixão
2º Secretário

ATA DA 14ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2021
Aos três dias do mês de fevereiro do ano 
de dois mil e vinte e um, centésimo septu-
agésimo sétimo ano de Fundação da ci-
dade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, às 
dezesseis horas e dezesseis minutos, o 
Vereador Junior Coruja, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao 
Senhor Primeiro Secretário Vereador Yuri 
Moura, que realizasse a leitura da ata an-

terior e do expediente. Realizada a leitura 
da ata anterior, esta restou aprovada. EX-
PEDIENTE: Projeto de Resolução nº: 
1965/2021 do Vereador Junior Paixão; 
Requerimentos de Informação nº: 1820 e 
1821/2021 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta, Vereador Eduardo do Blog e Vereado-
ra Gilda Beatriz; Requerimentos de infor-
mação nº: 1822, 1823, 1824 e 1825/2021 
do Vereador Dr. Mauro Peralta; Indica-
ções nº: 1809, 1817, 1705, 1738, 1739, 
1741 à 1747, 1749 à 1757, 1759 à 1764, 
1767 à 1771, 1773 à 1777, 1784 à 1786, 
1795 à 1805, 1807, 1810 à 1816, 1818, 
1827 à 1846, 1848 à 1853, 1856, 1857, 
1860 à 1867, 1869 à 1874, 1878 à 1880, 
1882 à 1903, 1905 à 1918, 1920 à 1938, 
1940, 1941, 1943 à 1948 e 1950 à 
1964/2021. Terminado a leitura do expe-
diente, o Senhor Presidente passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LÍDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando a Pre-
sidência, os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Disse ser inadmissível a situação em que 
se encontram várias motocicletas em 
nossa cidade. Afirmou que muitas estão 
circulando livremente com diversas irre-
gularidades, além de estarem sendo usa-
das para prática de assaltos. Falou sobre 
a necessidade de um depósito para apre-
ensão destes veículos, em nosso Municí-
pio, e que a falta deste prejudica o traba-
lho da polícia. Ressaltou a gravidade e os 
perigos que estes veículos trazem a po-
pulação. Afirmou que existem empresas 
em nossa cidade que contratam Moto-
boys, mesmo estando com suas motos 
irregulares, e que isso precisa ser acom-
panhado pelos Vereadores desta Casa. 
Agradeceu e despediu-se. 2) DOMIN-
GOS PROTETOR, LÍDER DO PSC – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando a Presi-
dência, os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou sobre uma indicação sua ao Execu-
tivo Municipal, solicitando a criação da 
disciplina de Proteção e Bem Estar ani-
mal na grade do ensino fundamental das 
escolas. Falou também sobre pedidos de 
informação que protocolou nesta Casa, 
com intuito de apurar os recursos do Fun-
do Municipal de Meio Ambiente e sobre a 
destinação do ICMS ecológico. Lembrou 
seu projeto de reestruturação da COBEA 
para dizer que esta coordenadoria não 
possui recursos. Falou sobre o fato ocor-
rido nesta casa, onde um cidadão agrediu 
verbalmente o Vereador Marcelo Lessa. 
Lembrou outros fatos semelhantes tam-
bém aqui ocorridos com outros Vereado-
res. Pediu que sejam revistos os protoco-
los de segurança desta Casa. Elogiou o 
projeto do Vereador Marcelo Chitão, que 

proíbe os canos barulhentos em motos. 
Disse que é preciso uma política mais 
dura neste sentido. Agradeceu e despe-
diu-se. Registre-se que o Vereador Mar-
celo Lessa solicitou que fosse consigna-
do o seu PELA ORDEM: Afirmou estar 
apurando que o cidadão que o agrediu 
verbalmente nesta Casa, teve esta atitu-
de a mando de alguém. Disse ainda que 
este cidadão estacionou seu carro em 
vaga destinada aos Vereadores e que 
acessou a Câmara por local restrito a As-
sessores e Vereadores. Questionou 
quem liberou o acesso do mesmo. Falou 
que é preciso que seja apurado e revisto 
todo o esquema de segurança desta 
Casa. 3) EDUARDO DO BLOG, LÍDER 
DO REPUBLICANOS – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Citou o fato 
ocorrido com o Vereador Marcelo Lessa 
para dizer que apesar de esta ser uma 
Casa do povo, é preciso que haja respei-
to e segurança para que os Vereadores 
tenham liberdade para exercer seu man-
dato. Disse que levará ao Deputado Ru-
bens Bomtempo e á Deputada Tia Ju, 
demandas relacionadas ao Detran. Pa-
rabenizou a Senhora Claudinha, líder do 
movimento de moradia em nossa cida-
de, por seu projeto social. Disse ter rea-
lizado uma visita ao conjunto habitacio-
nal da Posse, e por lá presenciou diver-
sos problemas gravíssimos. Pediu apoio 
ao Vereador Yuri Moura a esta pauta de 
moradia e assistência social. Citou tam-
bém o Vereador Gil Magno para falar da 
pauta de geração de trabalho e renda. 
Pediu que esta Casa tenha boa vontade 
e demonstre interesse em ajudar a estas 
pessoas. Agradeceu e despediu-se. 4) 
GIL MAGNO, DO DC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando a Presidência, os de-
mais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Disse que 
todo Vereador tem o dever de defender a 
habitação social segura. Falou sobre seu 
projeto de arquitetura e engenharia po-
pular, que está hibernando a 10 anos no 
executivo, e que poderia ajudar muito a 
diversas famílias. Ressaltou o baixo va-
lor do aluguel social. Justificou sua au-
sência na próxima sessão em função de 
agendas externas. Disse que participará 
de uma reunião em Itaipava para discutir 
a questão de mobilidade urbana. Falou 
sobre as demandas do Parque Municipal 
de Itaipava. Disse que fará uma fiscali-
zação no Cemitério de Itaipava. Voltou a 
falar sobre seu projeto de arquitetura e 
engenharia popular, para citar outro pro-
jeto que também ficou hibernado, o Pro-
jeto de Criação do Hemonúcleo em nos-
so Município. Agradeceu a todos que 
participam do movimento popular de 
moradia segura e ressaltou seu total 

apoio a este projeto. Agradeceu aos de-
mais presentes e despediu-se. Registre-
-se que o Vereador Yuri Moura assumiu 
a presidência. 5) VEREADOR DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando a Presi-
dência, os demais Vereadores, os pre-
sentes, a imprensa e os telespectadores. 
Cumprimentou também o Senhor Edson 
Teles da Cunha, locutor da rádio difuso-
ra. Sugeriu que seja determinado a partir 
já do próximo dia, que somente possa 
acessar a esta Casa apresentando car-
teira de identidade, e isso já resolveria 
grande parte da questão de segurança. 
Falou sobre demandas que vem rece-
bendo em suas redes sociais, e que fará 
as indicações. Disse ter levado ao Se-
cretário de Saúde o pedido do Vereador 
Gil Magno para que o soro antiofídico 
esteja nas unidades de saúde mais pró-
ximas ás áreas rurais. Agradeceu e des-
pediu-se. 6) MARCELO CHITÃO, DO 
PL – Iniciou a sua fala cumprimentando 
a Presidência, os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Fez uma reclamação referente à 
Companhia Águas do Imperador, sobre 
o reparo de um serviço que precisa ser 
feito na Rua Roberto Moreira Guima-
rães, a Rua E. Parabenizou a todos os 
Vereadores pela reconstrução das co-
missões desta Casa. Passou a falar so-
bre reunião com o Secretário de Cultura, 
e com a Secretária de Assistência social, 
a fim de realizar o projeto do Centro Cul-
tural de Cascatinha. Lembrou já ter se 
dedicado a várias ações sociais, princi-
palmente com crianças e ressaltou a im-
portância destes projetos. Falou também 
sobre a importância da instalação de uma 
biblioteca naquele local agradeceu a fa-
mília Borsato pelo cuidado com mesmo. 
Agradeceu e despediu-se. 7) JUNIOR 
PAIXÃO, DO DC – Iniciou a sua fala cum-
primentando a Presidência, os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Falou sobre o assas-
sinato da Senhora Zilda, sua amiga, que 
ocorreu em Secretário no último sábado. 
Afirmou que oficiou o Senhor Governador 
pedindo uma cabine de polícia para Se-
cretário. Disse que é preciso aumentar 
em cinqüenta policiais o efetivo de Petró-
polis. Passou a falar sobre a falta de cui-
dado e respeito que há na cachoeira de 
Secretário. Pediu ajuda da população 
para cuidar deste patrimônio natural. 
Agradeceu e despediu-se. 8) GILDA BE-
ATRIZ, DO PSD – Iniciou a sua fala cum-
primentando a Presidência, os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Mostrou fotos do ôni-
bus da linha 330 da Cidade das Hortên-
sias, para demonstrar a péssima situação 
e grande aglomeração no transporte pú-
blico de nossa cidade. Disse estar rece-

bendo diversas denúncias e repassará ao 
Presidente da Cptrans. Disse ter ido a 
Upa centro para apurar denúncias, e veri-
ficou graves problemas com a limpeza do 
local. Criticou a empresa que presta o 
serviço e afirmou ser a mesma do Hospi-
tal Alcides Carneiro. Afirmou que o dire-
tor, Senhor Luiz Fernando, já fez os pedi-
dos para resolução deste problema, e 
que isso precisa ser resolvido com urgên-
cia. Disse estar acompanhando o diag-
nóstico dos atendimentos ás mulheres 
em nossa cidade. Ressaltou que é preci-
so união para dar suporte a estas mulhe-
res, com intuito de protegê-las das violên-
cias que sofrem. Disse ter apurado em 
reunião com a Senhora Ana Luiza, do 
CRAM, que houve grande aumento das 
mulheres vítimas de violência doméstica. 
Falou sobre importância da Comissão de 
Defesa da Mulher, a qual preside, e a ne-
cessidade em criar empregabilidade para 
as mulheres, para que desta forma te-
nham condições de sair das situações de 
abuso. Agradeceu e despediu-se. Regis-
tre-se que o Vereador Marcelo Chitão as-
sumiu a Presidência. 9) YURI MOURA, 
DO PSOL - Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. In-
formou ter feito uma indicação legislativa 
em função de uma distorção na lei 
6870/2011, a fim de equiparar a remune-
ração dos Secretários de Educação, com 
os Professores de Educação. Ressaltou 
que todos os profissionais da educação 
são essenciais. Falou sobre a discussão 
do plano de retorno das aulas presenciais 
em nosso Município. Elogiou a forma 
como foi conduzido pelo Prefeito Interino 
Hingo Hammes, que reuniu todos os inte-
ressados e envolvidos nessa discussão. 
Afirmou que o Município teve grande 
avanço nesta questão, com as decisões 
tomadas baseadas nas informações téc-
nicas do plano de retorno e plano de vaci-
nação. Disse ainda que serão discutidas 
nas próximas reuniões, de acordo com os 
parâmetros apresentados pela pandemia, 
se será viável executar as datas pré defi-
nidas. Falou da criação de um selo para 
certificação das escolas que estarão ca-
pacitadas a retomar as atividades. Lem-
brou ainda de outros fatores que preci-
sam estar resolvidos para que este retor-
no ocorra, como por exemplo, o transpor-
te público. Agradeceu e despediu-se. Re-
gistre-se que o Vereador Junior Coruja 
assumiu a Presidência. Registre-se que o 
Vereador Marcelo Lessa solicitou que a 
sessão fosse prorrogada por mais ses-
senta minutos, e com a anuência dos de-
mais Vereadores prosseguiu a sessão. 
Terminada a fala dos Senhores Vereado-
res, o Senhor Presidente passou á OR-
DEM DO DIA: Colocado em discussão e 
votação única o Veto GP 014/2021 (CMP 

0673/2021). O Veto foi derrubado com 11 
votos. Registre-se que votaram pela ma-
nutenção do veto o Vereador Dr. Mauro 
Peralta, o Vereador Dudu, o Vereador Oc-
tavio Sampaio e o Vereador Yuri Moura. 
Colocado em discussão e votação única 
o Veto GP 016/2021 PRE LEG 692/2020 
(CMP 0785/2021). O Veto foi derrubado 
com 14 votos. Registre-se que votou pela 
manutenção do veto o Vereador Dr. Mau-
ro Peralta. Colocado em discussão e vo-
tação única as indicações nº: 0078, 0089, 
0093, 0094 e 0095/2021 da Vereadora 
Gilda Beatriz; 0279 e 0280/2021 do Vere-
ador Marcelo Chitão; 0307, 0308, 0309, 
0310 e 0312/2021 do Vereador Fred Pro-
cópio; 0378, 0379, 0380, 0381 e 
0382/2021 do Vereador Maurinho Bran-
co; 0690, 0691, 0724, 0799 e 0802/2021 
do Vereador Junior Coruja; 0797, 1300, 
1302, 1305 e 1310/2021 do Vereador 
Marcelo Lessa; 1064, 1189, 1360, 1361 
e 1362/2021 do Vereador Ronaldo Ra-
mos; 1095, 1096, 1097, 1098 e 
1099/2021 do Vereador Dudu; 1243, 
1253, 1284, 1285 e 1286/2021 do Verea-
dor Junior Paixão; 1291, 1293, 1294, 
1295 e 1297/2021 do Vereador Gil Mag-
no; 1372, 1374, 1375, 1376 e 1378/2021 
do Vereador Yuri Moura; 1543, 1587 e 
1588/2021 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 1563/2021 do Vereador Domingos 
Protetor; 1569 e 1571/2021 do Vereador 
Octavio Sampaio. Registre-se que o Ve-
reador Ronaldo Ramos pediu destaque 
á indicação nº: 1189/2021. A indicação 
foi aprovada com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Octavio Sampaio. As demais indica-
ções foram aprovadas em bloco com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e do Vereador Octavio Sam-
paio. Colocado em votação o requerimen-
to de inclusão nº: 2156/2021 da Vereado-
ra Gilda Beatriz. O requerimento foi apro-
vado com 11 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu, do Vereador Fred 
Procópio, do Vereador Octavio Sampaio 
e do Vereador Ronaldo Ramos. Colocada 
em discussão e votação única a indica-
ção nº: 2155/2021 da Vereadora Gilda 
Beatriz. A indicação foi aprovada com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Fred Procópio e 
do Vereador Octavio Sampaio. Terminada 
a ordem do dia e NADA MAIS HAVENDO 
A TRATAR, a Presidência, às dezenove 
horas e quarenta e sete minutos, decla-
rou encerrada a sessão, convocando os 
Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em quatro de feve-
reiro de dois mil e vinte e um, ás dezes-
seis horas. Escrevo, atesto e assino para 
fazer constar, Vinicius Gonçalves de Oli-
veira, Assessor para Procedimentos Pú-
blicos. Registre-se e publique-se.

Vinicius Gonçalves de Oliveira

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 06/02/2021

Wesley Fernandes - especial para o Diário 

Moradores do Vale dos Es-
quilos, no Retiro, reclamam das 
condições do transporte público 
oferecido pela empresa Cascati-
nha. Segundo eles, além da re-
dução das viagens devido à pan-
demia, os coletivos apresentam 
falhas mecânicas constantemen-
te, deixando os usuários a pé. Foi 
o que aconteceu na manhã desta 
sexta-feira (05), quando o veícu-
lo que fazia a linha 510 quebrou 
logo na primeira viagem do dia.

Uma moradora do bairro, 
que preferiu não se identificar, 
relatou que o coletivo que ha-
via acabado de sair da garagem 
apresentou falha mecânica no 
ponto final do Vale dos Esquilos. 
“O primeiro ônibus que veio di-
reto da garagem era para sair às 
06h, mas está quebrado (foto)”, 
completou.

Além dos constantes proble-
mas mecânicos, a moradora se 
queixa da redução dos horários. 
“Só temos ônibus de hora em 
hora, devido a redução dos ho-

Wellington Daniel

Poste trocado e iluminação 
pública em toda a Servidão Dulce 
Maria Firmo. Após três retornos 
ao tema, esta foi a situação en-
contrada ontem (05) pelo Diário 
ao voltar pela quarta vez. Após 
a matéria do dia 22 de janeiro, 
a Prefeitura realizou a troca de 
lâmpadas na servidão e a Enel 
substituiu um poste que estava 
com risco de queda.

O Diário mostrou a situação 
em três edições anteriores. Em 
uma delas, a equipe da Prefeitura 

chegou a ir até o local, mas não 
consertou a luminária pedida pe-
los moradores. Já ontem (05), 
toda a iluminação pública da ser-
vidão estava completa. A morado-
ra Rosane Barbosa, que foi a recla-
mante, agradeceu às equipes.

- Esperamos que agora seja 
mantida a conservação das lâm-
padas, para que a gente não fique 
mais sem iluminação pública. 
No mais, só tenho a agradecer as 
equipes da Prefeitura e da Enel, 
que foram solícitos aos nossos 
pedidos e, finalmente, se resol-
veu – disse a moradora.

rários da linha. Quando quebra 
assim demora um tempão pra 
trocar. Com isso, o povo que pre-
cisa ir trabalhar tem que descer 
debaixo de chuva até o Retiro”, 
lamentou.

Em nota, a viação Casca-
tinha informou que a linha de 
ônibus 510 – Vale dos Esquilos 
permanece transportando ape-
nas 56% da demanda. “Seguindo 
uma operação dinâmica e ade-
quada à quantidade de clientes, 
a Cascatinha permanece atenta 

para realizar adaptações diárias 
e semanais, se assim for necessá-
rio”, frisou.

A empresa disse ainda que 
não procede a informação sobre 
problemas mecânicos com fre-
quência na região e que, na ma-
nhã desta sexta, após o coletivo 
apresentar um problema mecâ-
nico, a equipe de manutenção foi 
acionada, efetuando rapidamen-
te o reparo no veículo, que voltou 
a operar normalmente a partir 
das 7h, perdendo uma viagem.


